



ACTIVIDAD MINERA EN CERCANÍAS DEL ILLIMANI; MUNICIPIO DE PALCA.

Explotan oro, wólfam y estaño; con permiso ambiental

Cooperativas con licencia operan cerca al Illimani

• *Minero Himayala Ltda, Los Ángeles S.R.L., Cooperativa Minera Aurífera Progreso Kalancha Ltda. (extracción) y Cooperativa Minera Aurífera Progreso Kalancha Ltda (ingenio) obtuvieron en diciembre de 2006, noviembre de 2008 y noviembre de 2013, respectivamente, permisos gubernamentales para impulsar producción minera.*

Las empresas Minero Himayala Ltda. (explotación minera y concentración de wólfam y estaño), Compañía minera Los Ángeles S.R.L., Cooperativa Minera Aurífera Progreso Kalancha Ltda. (Área de Extracción) y la Cooperativa Minera Aurífera Progreso Kalancha Ltda. (Área de Ingenio), tienen licencias ambientales de la Dirección General de Medio Ambiente y Cambios Climáticos, del Ministerio de Medio Ambiente y

Aguas, para operar en el municipio de Palca, en cuya jurisdicción se encuentra el nevado Illimani, según investigación de EL DIARIO, que tuvo acceso a un documento firmado por la directora de Medio Ambiente y Cambios Climáticos, Katia Villegas Flores, en fecha 16 de noviembre del año en curso.

Nicolás Cussi Poma, vicepresidente del Comité de Defensa del Illimani, anunció que denunciará el hecho ante el presidente, Evo Morales,

porque él no tendría conocimiento acerca de esta situación, toda vez que el pasado lunes 22 de noviembre, cuando declaró el Decreto Emergencia Nacional por la sequía en todo el territorio nacional, a través del Decreto Supremo 2987, negó rotundamente que hubiera esta actividad extractiva en el Illimani.

En el informe oficial llama también la atención el trámite administrativo que tiene pendiente el proyecto minero

metalúrgico Las Nieves, de propiedad de la Compañía Minera Amazónica Bolivia-Comabol S.A.

Al respecto, a mediados de semana, el ministro de Minería, César Navarro, informó que dispuso una investigación sobre esta empresa que, al parecer, en 2008 entregó en propiedad 15 cuadrículas mineras a favor de capitales chinos.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

La Navidad llegó a La Paz

Un nostálgico y emotivo toque de esperanza en días mejores, le dieron ayer los comerciantes que realizaron un desfile dando la bienvenida a la Navidad, por el centro de la ciudad.

Cerca de horas 18:30, los feriantes pertenecientes a 50 asociaciones acompañados de sus familiares desfilaron en la Caravana de Navidad que empezó en la avenida Montes.

"Destacamos la participación

muy organizada de la Federación Departamental del Casco Urbano Central. Lo interesante que se pudo observar es la participación masiva de niños con sus mascotas, mayores y los abuelitos, todos están disfrazados con atuendos creativos de la Navidad", indicó el jefe de la Unidad de Promoción Cultural del Gobierno Municipal de La Paz, Nicolás Huallpara.

Inf. Pág.2, 2do. Cuerpo



ADORACIÓN AL NIÑO JESÚS. FUE ANOCHE DURANTE LA CARAVANA DE NAVIDAD DE LOS COMERCIANTES.

Argentina dona agua a Bolivia

El gobierno argentino de Mauricio Macri anunció que enviará camiones cisternas como donación ante el estado de emergencia de Bolivia por la escasez de agua.

"Estamos colaborando con #Bolivia a paliar los problemas del déficit de agua provocado por las sequías", se lee en un tuit en la cuenta oficial de la Cancillería del vecino

país: @CancilleriaARG.

Otro de los mensajes que compartió la representación diplomática de Macri, con los cibernautas, dice: Argentina enviará camiones cisternas que permitan el traslado de agua a las zonas más afectadas de #Bolivia // @MRE_Bolivia".

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

No hay fecha para reinicio del diálogo Gobierno-empresarios

No existe fecha ni día para anunciar acuerdos a los que arribaron Gobierno y empresarios en el marco de las mesas de diálogo que promovieron desde principios de año, informó la ministra de Desarrollo Económico y Productivo, Verónica Ramos.

"Todavía no hemos fijado plazos, estamos viendo todavía como van a cerrar cada una de las mesas porque hemos llegado a conclusiones, pero cada una

tiene un trabajo adicional y estamos ahora en eso, (hacer) seguimiento a las mesas", declaró a EL DIARIO.

En julio pasado los empresarios y el Gobierno acordaron la instalación de seis mesas de negociación para abordar temas vinculados a la exportación, inversión, turismo, tramitología, productividad e innovación.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

Otro desastre ambiental en Oruro

Lago Uru Uru ahora es una masa de barro

Al desastre ambiental acaecido el año pasado con la desaparición del lago Poopó, se suma la desaparición casi total del lago Uru Uru, también ubicado en el departamento de Oruro; según informaron agencias.

Un reportaje publicado por un diario cruceño demuestra animales muertos y un enorme campo desolado, que apenas tiene algunos vestigios de lo que era el lago Uru Uru.

Pese a este panorama; foto-

grafías difundidas por Univisión noticia dan cuenta que la fauna del desaparecido Poopó, se trasladó hacia esta lago que prácticamente quedó reducida a una gran masa de barro. También se percibe basura y viviendas con personas que habitan en este desastre ambiental.

Los comunarios de la zona dijeron que el lago se transformó sólo en un sitio de pastoreo de los animales que aún tratan de sobrevivir a la aguda sequía

que azota esta región del país.

Otros pobladores, como Pedro Calizaya, también atribuyeron esta catástrofe a la actividad minera en el sector. "El lago Uru Uru ya no hay, sólo quedan (pequeñas) cintas de agua. ¿Sabe? La mina Inti Raymi y la Kori Chaca nos han contaminado todo. Mire cómo es el terreno, es un desierto, es inservible", lamentó Calizaya.

Inf. Pág. 10. 1er. Cuerpo



MILES DE PERSONAS PARTICIPAN EN UNA MARCHA PARA CONMEMORAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER EN BUENOS AIRES, (ARGENTINA).

La mayoría de feminicidios ocurren en Latinoamérica

Bogotá.- Latinoamérica registra las tasas más altas de feminicidios en el mundo, una región que es señalada por ser "tolerante" ante la violencia contra las mujeres y niñas, con ausencia de estadísticas oficiales y políticas que llevan a que los pocos casos que son denunciados queden en la impunidad.

Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se inician desde ayer 16 días de activismo para ampliar los

fondos y poner fin al maltrato contra las damas, tema que hace parte de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Recientemente la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), reveló que en promedio 12 mujeres son víctimas de feminicidio a diario en la región, una cifra tan alarmante que en 12 años, de continuar la media, las mujeres asesinadas pueden sumar alrededor de 54.000, la población total de un país

como San Cristóbal y Nieves.

Adriana Quiñones, asesora en América Latina y el Caribe para la eliminación de la violencia contra las mujeres y las niñas de la ONU, dijo a Efe que estas estadísticas muestran que "hay una tolerancia a la violencia generada contra las mujeres".

Aunque las cifras no reflejan por completo la realidad, dan un indicio de las fallas de los Gobiernos para detener los feminicidios, explicó Quiñones. (EFE)

Violencia contra la mujer

Presidenta de Diputados observa falta de sentencias

Ayer, en el día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la presidenta de la Cámara de Diputados, Gabriela Montaña, criticó a la justicia señalando que no se da importancia a la lucha contra la

violencia y se demora en dictar sentencias por feminicidios.

"Lastimosamente y ahí soy absolutamente crítica, en los ámbitos de los administradores de justicia y del Ministerio Público no se le da

la prioridad que debe tener este tema", dijo.

La legisladora también señaló que es importante trabajar en medidas preventivas y sanciones para detener las cifras de daños a mujeres.



FUNESTA IMAGEN MUESTRA EN LO QUE SE CONVIRTIÓ EL LAGO URU URU.